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R A P P O R T  A N N U E L

Alliance des radios communautaires du Canada



Nous sommes fiers  

de collaborer avec vous 

à faire rayonner  

la francophonie canadienne

www.apf.ca
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Atlantique,  Nouveau-Brunswick,  Ontario,  Ouest et  Territoires

14 N O S  P A R T E N A I R E S
Nos annonceurs et  collaborateurs



L'ORGANISATION 

Act ive  sur  l a  scène  nat iona le  depuis

1991 ,  l ’Al l iance  des  rad ios

communauta i res  du  Canada  (ARC  du

Canada )  découle  di rectement  de  l a

vo lonté  des  rad ios  communauta i res

f rancophones  et  acadiennes  de

prendre  en  main  leur  propre

déve loppement  et  d ’assurer  leur

autonomie .   

Gest ionna i re  globale  du  doss ie r  de  l a

rad iodi f fus ion  communauta i re  en

mi l ieu  minor i ta i re  f rancophone  au

pays ,  el le  of f re  à  ses  membres

plus ieurs  serv ices  de  consul tat ion ,  de

format ion  et  de  communicat ions ,  de

l ia i son ,  de  même  que  des  serv ices

techniques  dans  tous  les  aspects

touchant  à  l ’ implantat ion  et  à  l a

gest ion  d ’une  rad io  communauta i re .  

L 'ARC  du  Canada  regroupe  maintenant

v ingt -s ix  (27 )  s tat ions  de  rad io

communauta i re  en  ondes  et  un  ( 1 )

pro jet  en  implantat ion .   

Nos  rad ios  sont  présentes  dans  hui t  (8 )

prov inces  et  deux  (2 )  te r r i to i res .  On  les

t rouve  en  Colombie -Br i tannique ;  aux

Ter r i to i res  du  Nord -Ouest ;  en  Alberta ;

en  Saskatchewan ;  au  Manitoba ;  en

Ontar io ;  au  Nouveau -Brunswick ;  au

Nunavut ;  à  Ter re -Neuve  et  Labrador ;

a ins i  qu 'en  Nouvel le -Écosse .  

L ’ARC  du  Canada  s 'est  donné  pour

miss ion  de  contr ibuer  à

l 'épanouissement  des  Canadiens  et

Canadiennes  d 'express ion  f rança ise  par

la  créat ion ,  le  maint ien  et  le

déve loppement  d 'un  ensemble  de

radios  communauta i res  de  qual i té .   

El le  agi t  comme  assoc iat ion  de

consul tat ion ,  de  coord inat ion ,  de

coopérat ion ,  d 'échanges  et  de

promot ion  pour  ses  membres ,  dans

l 'écoute  et  le  respect  de  leurs

par t icu lar i tés  loca les  et  rég iona les .  

L ' A R C  D U  C A N A D A  
R E G R O U P E  V I N G T - S I X  ( 2 7 )  
S T A T I O N S  D E  R A D I O  
C O M M U N A U T A I R E  E N  
O N D E S  E T  U N  ( 1 )  P R O J E T  
E N  I M P L A N T A T I O N  
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Chers  membres ,  col laborateurs  et

sympath isants  du  mouvement ,  j e  qui t te

la  prés idence  de  l 'Al l iance  des  rad ios

communauta i res  du  Canada  avec  le

coeur  gros ,  mais  sur tout  le  sent iment

du  devo i r  accompl i .  

Je  su i s  part icu l iè rement  f ie r  du  t rava i l

qu i  a  été  réa l i sé  cette  année  par  notre

organisat ion .  J 'en  su i s  impress ionné .  

Le  temps  passé  à  l a  tête  de  l 'ARC  du

Canada  m 'amène  à  cro i re  plus  que

jamais  que  l a  rad io  communauta i re

f rancophone  en  s i tuat ion  minor i ta i re

est  un  out i l  essent ie l  à  l a  v i ta l i té  et

l 'épanouissement  de  nos  communautés .  

C 'est  à  nos  rad ios  membres  que  le

mér i te  rev ient ,  a ins i  qu 'à  ceux  et  ce l les

qui  y  contr ibuent .  

Toutes  ces  femmes  et  tous  ces  hommes

qui  s 'y  impl iquent .  De  j eunes  et  de

moins  j eunes  qui  portent  le  mouvement

au  bout  de  leurs  bras  et  lu i  permettent

de  cont inuer  à  prospérer .  

Je  t iens  à  vous  remerc ier  de  l a

conf iance  que  vous  m 'avez  témoignée

pendant  que  j e  prés ida i s  l 'organisme .  

J 'adresse  mes  mei l leurs  vœux  de  succès

à  ce lu i  ou  ce l le  qui  me  succédera  à  l a

prés idence  de  l 'ARC  du  Canada  et

j 'espère  que  le  t rava i l  ne  s 'ar rêtera  pas

en  s i  bon  chemin .   

De  grandes  choses  fu rent  accompl ies

au  cours  des  dern ières  années ,  mais

beaucoup  d 'autres  res tent  à  veni r  pour

le  bénéf ice  du  mouvement  et

l 'ensemble  de  l a  f rancophonie  au  pays .  

«    J E  S U I S  P A R T I C U L I È R E M E N T  F I E R  D U  
T R A V A I L  Q U I  A  É T É   R É A L I S É  C E T T E  A N N É E  
P A R  N O T R E  O R G A N I S A T I O N .  »

MOT DE LA PRÉSIDENCE
P A U L  D E M E R S ,  P R É S I D E N T
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RAPPORT DE LA DIRECTION
F R A N Ç O I S  C O T É ,  D I R E C T E U R  G É N É R A L

Je  t iens  d 'abord  à  remerc ier  Vanessa ,

Sy lv ie  et  Simon  qui  ont  fa i t  preuve

d ’une  ef f icac i té  et  d ’un

profess ionnal i sme  remarquable  au

cours  de  l a  dern ière  année .   

I l s  sont  tou jours  prêts  à  répondre  aux

quest ions  et  a ider  les  membres .  

Un  merc i  spéc ia l  à  Mar io  La jo ie ,  notre

consul tant  qui  nous  a  accompagné

tout  au  cours  de  notre  grand  chant ie r .  

Je  voudra i s  auss i  adresser  de  s incères

remerc iements  aux  membres  du

conse i l  d ’adminis t rat ion  a ins i  qu 'à  l a

prés idence  de  l 'ARC  du  Canada  pour

leur  dévouement  et  leur  appui .  Toute

l ’équipe  l 'appréc ie .  

Malheureusement ,  quelques -uns  des

membres  du  conse i l  d ’adminis t rat ion

qui t tent  leur  poste  en  2018 .   

C 'est  le  cas  de  Michèle  LeBlanc ,  de

Michel  Véz ina  et  de  Lester  Young  dont

nous  voulons  soul igner  le  dévouement

except ionnel .  

Ces  gens  vous  ont  représenté  de  façon

abso lument  remarquable  et  auront

été  de  f ie r s  ar t i sans  de  l ’ARC  du

Canada  2 .0 .  

Enf in ,  nous  voulons  remerc ier  Paul

Demers ,  notre  prés ident ,  qui  peut  êt re

f ie r  du  t rava i l  accompl i  a lors  qu ' i l  fut

à  l a  tête  de  notre  organisat ion .  

Le  réa l ignement  de  l ’organisme  n ’a

certes  pas  tou jours  été  fac i le ,  mais

Paul  a  su  nous  condui re  à  bon  port .

Merc i  pour  son  impl icat ion .  



FINANCEMENT
Le Plan d’action pour les langues officielles a été présenté le 28 mars

dernier. Un investissement de 14,5 M$ pour les médias y est inclus. C'est la

preuve indéniable que nos activités de représentation au cours de la

dernière année ont porté leurs fruits. Nous savons que Patrimoine canadien

va créer un fonds d’investissement de 10 millions $ sur 5 ans et rajoutera 4,5

millions $ au programme Jeunesse Canada au travail, avec une enveloppe

spécifique pour les médias. Nous avons d'ailleurs rencontré le bureau de la

ministre pour nous assurer que le Fonds répondra aux besoins du secteur. 

Le Plan d’action renferme également une augmentation des contributions

aux organismes, qui est de l’ordre de 20%. Un montant additionnel sera

octroyé à des initiatives spécifiques, que décideront les communautés. 

Nous œuvrons actuellement avec l’APF et la QCNA à l'organisation d'une 

rencontre de travail avec Patrimoine canadien, Industries Canada, Travaux

publics et Services gouvernementaux Canada, le conseil du trésor, ainsi que

le Commissariat aux langues officielles. 

Un projet d'émission portant sur le 100e anniversaire du droit de vote

des femmes présenté à Commémoration Canada l'an dernier aura permis

d'envoyer 2 000 $ à chaque radio. Aussi, au cours des derniers mois, nous

avons jeté les bases d'un projet qui permettra aux stations de s’abonner à

une firme de sondage. 

Aussi, nous avons engagé un consultant pour faire l'inventaire des sources

de financement disponibles pour l'association mais également pour les

radios membres. Ce travail a été confié à Luc Comeau qui a soumis un

inventaire au conseil d’administration, puis envoyé ensuite aux conseils

régionaux. 

Pour ce qui est de l'association elle-même, nous avions du financement du

FCRC jusqu'en décembre 2017 et avons soumis une nouvelle demande en 

janvier dernier. Ce financement est valable jusqu'au mois d’août prochain. 

PROGRAMMATION
De nouvelles émissions figureront à la grille automnale. Non seulement

travaillons-nous à l’ajout d’émissions spécialisées, mais aussi à offrir des

capsules sur différentes thématiques que nos radios pourront proposer à

des annonceurs commanditaires. Le Décompte francophone hebdomadaire

et le Bazar des arts demeurent nos émissions phares. 

Mentionnons enfin que nous évaluons constamment les meilleures façons

d'offrir aux membres un accès sécurisé et fiable aux contenus en ligne. Aussi

des changements ont-ils été apportés au cours de la dernière année et

d'autres pourraient survenir. 



COMMUNICATIONS
Le courriel demeure visiblement le meilleur moyen de communication pour 

rejoindre les membres. D'autres outils sont cependant utilisés pour appuyer

le courriel. 

Ainsi, nous poursuivons nos activités sur le site Web, les réseaux sociaux, la

téléconférence ou encore la vidéoconférence afin de faire connaître nos

activités aux membres ainsi qu'au public et aux organismes de la société

civile. 

D'ailleurs, de nombreux ateliers de perfectionnement organisés au cours des

derniers mois démontrent l'efficacité des outils Web pour l'atteinte de ces

objectifs de communication. 

Les réunions avec les C1, les C2 et les C3 devraient aussi aider beaucoup au

niveau de la communication. 

GOUVERNANCE
Une première réunion du conseil d'administration s'est tenue en septembre

2017 avec un nouvel ordre du jour et de nouvelles pratiques. Il s'agit-là d'une

des manifestations évidentes des changements apportés à l'organisation. 

Plusieurs nouvelles pratiques y ont été adoptées, ainsi que de nouvelles

politiques de gouvernance et de gestion. 

Bref, l'organisation est sur une belle lancée. Nous tenons d'ailleurs à

remercier non seulement le conseil d'administration, mais également les

membres eux-mêmes qui ont collaboré à ce vaste chantier dont nous

pouvons maintenant commencer à mesurer les résultats. 

En conclusion, je tiens à vous adresser mes sincères remerciements et vous

souhaite de passer une prochaine année bien remplie. 

Soyez assurés que nous ne relâcherons pas nos efforts au bureau national

afin de combler les besoins de nos membres et continuer de faire rayonner

le mouvement de la radio communautaire de langue française en situation

de minorité linguistique. 
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NOS MEMBRES
2 7  R A D I O S  E N  O N D E S  /  1  R A D I O  E N  I M P L A N T A T I O N

ATLANTIQUE
CIFA (Comeauville, Nouvelle-Écosse) 
CITU (Petit-de-Grat, Nouvelle-Écosse) 
CJRM (St. John's, Labrador City et La Grand’Terre, Terre-Neuve et Labrador) 
CKJM (Chéticamp, Pomquet et Sydney, Nouvelle-Écosse) 
CKRH (Halifax, Nouvelle-Écosse) 

NOUVEAU-BRUNSWICK
CFAI (Edmundston et Grand-Sault, Nouveau-Brunswick) 
CFBO (Dieppe, Nouveau-Brunswick) 
CFJU (Kedgwick/Saint-Quentin, Nouveau-Brunswick) 
CHQC (Saint-Jean, Nouveau-Brunswick) 
CIMS (Balmoral et Campbellton, Nouveau-Brunswick) 
CJPN (Fredericton, Nouveau-Brunswick) 
CJSE (Shédiac, Memramcook et Baie-Sainte-Anne, Nouveau-Brunswick) 
CKMA (Miramichi, Nouveau-Brunswick) 
CKRO (Pokemouche, Nouveau-Brunswick) 
CKUM (Moncton, Nouveau-Brunswick) 

ONTARIO
CFRH (Penetanguishene et Barrie, Ontario) 
CHOD (Casselman, Ontario) 
CINN (Hearst, Ontario) 
CJFO (Ottawa, Ontario) 
CKGN (Kapuskasing et Smooth Rock Falls, Ontario) 

OUEST ET TERRITOIRES
CFED (Edmonton, Alberta - ouverture prévue à l'automne 2018) 
CFRG (Gravelbourg, Saskatchewan) 
CFRT (Iqaluit, Nunavut) 
CHPL (Plamondon, Alberta) 
CILS (Victoria, Colombie-Britannique) 
CIVR (Yellowknife, Territoires du Nord-Ouest) 
CKRP (Falher, Alberta - retour en ondes prévu à l'été 2018) 
CKXL (Winnipeg, Manitoba) 

 (Sont répertoriés entre parenthèses le lieu physique de la radio ainsi que le ou les réémetteurs)     
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ATLANTIQUE
P A R   R O S E  M A D D E N

Nous  vo ic i  à  l a  f in  d ’une  autre  année  mouvementée  pour  nos  rad ios  de  l 'At lant ique

qui  poursu ivent  leur  chemin  vers  l a  modern isat ion  et  l a  s tab i l i sat ion  de  l 'organisme .  

CIFA ,  au  sud -ouest  de  l a  Nouvel le -Écosse ,  a  bénéf ic ié  d 'un  pro jet  de  Nouveaux

Hor izons  a ins i  que  d ’une  employée  à  Tusket  pour  l a  première  fo i s  cet  été .  Comme

les  autres  rad ios ,  les  revenus  sont  source  d ' inquiétude .  Une  nouve l le  lo ter ie  a  donc

été  créée .  CIFA  t rava i l le  notamment  à  l a  modern isat ion  des  documents

adminis t rat i f s ,  comme  les  s tatuts  et  règ lements  a ins i  que  le  manuel  des  pol i t iques .  

CKJM ,  qui  desser t  les  communautés  de  Chét icamp ,  Pomquet  et  Sydney ,  a  déve loppé

une  nouve l le  source  de  revenus  de  type  «  chasse  à  l ’as  » .  Comme  dans  d 'autres

rad ios ,  on  constate  l à  auss i  du  nouveau  dans  l a  di f fus ion  d ’émiss ions .  

Rafa le  FM  à  Ter re -Neuve -et -Labrador  fa i t  face  à  de  nombreux  déf i s .  Des  antennes  ont

beso in  de  réparat ion  et  le  log ic ie l  de  di f fus ion  doi t  êt re  mis  à  jour .  Rafa le  FM  reço i t

l ’a ide  d ’une  autre  rad io  pour  produi re  les  af f idav i t s  pour  les  c l ients  nat ionaux .  

Oui  98  d ’Hal i fax  a  maintenant  une  diza ine  d ’émiss ions  produi tes  loca lement .  On  doi t

encore  y  s tab i l i se r  les  f inances  avec  des  act iv i tés  de  pré lèvement  de  fonds .

Ment ionnons  entre  autres  choses  que  l a  mair ie  d ’Hal i fax  a  oct royé  une  somme

d ’argent  à  l a  rad io  pour  l a  modern isat ion  de  cer ta ins  équipements .  

CITU  à  l ’ I s le  Madame  progresse  dans  sa  re lance .  Le  plus  gros  succès  est  l a  campagne

«  les  104  Fabuleux  » .  Avec  les  consul tants ,  des  out i l s  ont  été  créés  af in  d ’of f r i r  des

for fa i t s  aux  c l ients  potent ie l s .  D 'autres  vo lets  du  plan  de  re lance  fu rent  toute fo i s

p lus  di f f ic i les  à  mettre  en  place .  La  rad io  a  pu  compter  sur  des  employés  d ’été  qui

ont  a idé  à  l a  programmat ion .  

En  te rminant  i l  ne  faudra i t  pas  oubl ie r  l ’appui  f inanc ier  reçu  du  gouvernement  de  l a

Nouve l le -Écosse  pour  a ider  les  quatre  rad ios  qui  s 'y  t rouvent .   

Le  gouvernement  de  l a  prov ince  cro i t  en  nos  médias  communauta i res  et  veut  les  vo i r

surv iv re .  
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NOUVEAU-BRUNSWICK
P A R   L E S T E R  Y O U N G

Voic i  notre  rapport  annuel  réd igé  de  manière  col lég ia le .  Je  sa lue  l ’engagement ,  le

dévouement  et  le  dynamisme  de  l ’équipe  du  Nouveau -Brunswick  qui  a  mené  nos

doss ie rs  de  f ront  avec  le  préc ieux  sout ien  de  notre  di recteur  généra l  Roland  Bryar .  

Durant  l 'année ,  les  rad ios  ont  prof i té  de  divers  ate l ie rs  et  d ’un  accompagnement

af in  de  mainteni r  les  serv ices  aux  rad ios  membres .  Dans  un  futur  rapproché ,  nous

a imer ions  que  notre  expert i se  prof i te  à  d ’autres  rég ions  ou  prov inces .  Nous

déve lopperons  donc  un  guide  des  pol i t iques  d ’ in tervent ion  et  de  procédures  par

secteur  d ’act iv i té  (gest ion ,  opérat ion ,  programmat ion ,  ventes ,  ressources  humaines ,

etc . )  

Notre  car te  ta r i fa i re  a  été  re fa i te  et  l a  pol i t ique  de  vente  rév i sée  en  2017 -2018 .  I l  est

important  de  soul igner  qu ’à  l ’ ins tar  des  ventes  nat iona les ,  les  ventes  prov inc ia les

sont  auss i  à  l a  baisse .  

Côté  programmat ion ,  un  comité  se  penchera  dans  l a  procha ine  année  sur  l a  façon

dont  nous  pourr ions  mainteni r  et  amél iorer  nos  bul let ins  de  nouve l les .  

D 'autre  part ,  nous  nous  sommes  penchés  sur  une  pol i t ique  des  palmarès  acadiens

pop - rock  et  country .  Le  pointage ,  l a  product ion  hebdomadai re  des  émiss ions ,  l a

fourn i ture  aux  rad ios  des  nouveautés  par  serveur  FTP  et  l a  di f fus ion  des  émiss ions

sont  maintenant  beaucoup  plus  c la i r s .  Les  palmarès  acadiens  vont  dorénavant  êt re

plus  en  l i en  avec  les  s tat ions  et  les  ar t i s tes  musicaux .  I l  importe  entre  autres  choses

que  les  s tat ions  a ient  accès  aux  enreg is t rements  des  ar t i s tes  qui  f igurent  aux

palmarès ,  qu ' i l  s 'agisse  du  décompte  ou  des  pro ject ions  musica les .  

En  2018 -2019 ,  nous  entendons  mainteni r  nos  divers  partenar iats  s t ratég iques ,  et ,

ce la  étant  di t ,  nous  savons  que  notre  plus  grand  déf i  sera  sans  nul  doute  de

repenser  le  monde  de  l a  rad io .   

En  fa i sant  f ront  commun  pour  contrer  l a  cr i se  actue l le  des  médias ,  nous  sa i s i rons ,  à

la  fo i s  ind iv iduel lement  et  col lect i vement ,  les  fo rmidables  opportuni tés  qui

s ’ouvrent  à  nous  pour  t rans former  le  monde  de  l a  rad io !  I l  s 'agi ra  assurément  d 'une

autre  année  rempl ie  de  déf i s ,  mais  nous  saurons  les  re lever  ensemble .  
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ONTARIO
P A R  M I C H È L E  L E B L A N C
Ce  rapport  est  mon  dern ier  pour  l a  rég ion  de  l ’Ontar io .  Grâce  à  l a  res t ructurat ion  de

l 'assoc iat ion  nat iona le ,  j e  pars  avec  le  sent iment  du  devo i r  accompl ie .  L ’Ontar io  a  l a

chance  d ’avo i r  depuis  25  ans  une  assoc iat ion  prov inc ia le  de  rad ios  communauta i res

dont  les  act iv i tés  montrent  l ’attachement  à  ses  membres ,  au  mouvement  a ins i  qu ’un

for t  sent iment  d ’appartenance  à  l a  communauté  f ranco -ontar ienne .  

Le  L iv re  blanc  publ ié  en  2017  par  l ’Assemblée  de  l a  f rancophonie  de  l ’Ontar io  à

propos  des  médias  f rancophones  de  l a  prov ince  fo rmule  27  recommandat ions  pour

a ider  les  journaux ,  les  rad ios  et  les  té lév i s ions  f rancophones  de  l a  prov ince .  I l

suggère  en  outre  de  mettre  en  place  un  programme  d ’appui  f inanc ier  d ’une  durée

garant ie  de  dix  ans  avec  poss ib i l i té  de  renouve l lement  et  que  le  gouvernement

ontar ien  crée  un  fonds  d ’urgence ,  jusqu 'au  retour  des  publ ic i tés  gouvernementa les

pour  les  médias  communauta i res  ayant  connu  une  baisse  de  revenus .  

Nous  avons  cont inué  le  t rava i l  af in  de  l i v re r  les  object i f s  de  l a  3e  année  de  notre

plan i f icat ion  s t ratég ique  2015 -2020 .  F inanc ièrement ,  l a  s i tuat ion  est  s table  grâce

aux  membres  qui  ont  contr ibué  à  mainteni r  l a  permanence  de  l 'assoc iat ion

prov inc ia le .  Nous  avons  obtenu  un  sout ien  f inanc ier  du  Minis tère  de  l ’Éducat ion  de

l ’Ontar io ,  de  Patr imoine  Canadien  (sect ion  Ontar io )  et  l a  Fondat ion  Tr i l l ium  de

l ’Ontar io .  Parmi  les  act iv i tés  de  l a  dern ière  année ,  ment ionnons  le  renouve l lement

du  pro jet  École  à  rad io  2017 -2018 .  

Vous  savez  que  le  succès  d ’une  organisat ion  comme  l a  nôtre  passe  nécessa i rement

par  l ’ impl icat ion  de  nombreux  bénévoles .  Nous  ne  pouvons  passer  sous  s i lence

l ’engagement  de  ceux  et  ce l les  qui  s ’ impl iquent  pendant  les  pér iodes  cr i t iques  et

tout  au  long  de  l ’année  pour  a ider  l ’organisat ion  à  se  redéf in i r  et  à  évo luer .  Un

grand  merc i  aux  membres  des  conse i l s  d ’adminis t rat ion  des  rad ios ,  aux  bénévoles  et

éga lement  à  nos  partena i res  qui  nous  sout iennent  généreusement .  

Ces  remerc iements  s ’étendent  également  à  l ’organisat ion  nat iona le ,  de  même  qu ’à

ce l les  du  Nouveau -Brunswick ,  de  l ’At lant ique  et  de  l ’Ouest  et  les  te r r i to i res .  Merc i  à

François ,  Roland ,  Ghis la in  et  Yaya  pour   l 'appui  et  l a  col laborat ion  à  nos  doss ie rs .  

Je  te rmine  en  vous  souhai tant  une  année  2018 -2019  rempl ie  de  beaux  pro jets  et  de

succès .  
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OUEST ET TERRITOIRES
P A R  M I C H E L  V É Z I N A  

«Bât i sseurs  d ’aveni r»  re f lè te  le  pr inc ipa l  object i f  de  l a  rég ion  de  l ’Ouest  et  les

Ter r i to i res  :  bât i r  des  rad ios  durables  grâce  à  ses  pro jets  et  aux  contr ibut ions  de  ses

partena i res  qui  apportent  une  va leur  à  long  te rme  à  ses  rad ios  et  aux  communautés

où  el les  mènent  leurs  act iv i tés .  

Au  cours  de  l a  dern ière  année ,  les  rad ios  ont  accompl i  beaucoup  et  j e  su i s  t rès

heureux  de  nos  progrès  réa l i sés  sur  plus ieurs  f ronts ,  notamment  avec  le  t rava i l

ent repr i s  en  ju in  2017  avec  l a  zone  de  l ’Ontar io .   

Je  voudra i s  prof i te r  de  l ’occas ion  pour  remerc ier  Claude  Chabot  qui  nous  a  a idé

à  s tab i l i se r  l a  zone  au  cours  de  l a  dern ière  année .  Notre  t rava i l  a  permis  de  

f ranchi r  une  étape  importante  vers  l a  f in  de  l ’année  f i sca le  2017 -2018  avec  l a

s ignature  d ’une  entente  de  prêt  de  serv ices  entre  nos  deux  rég ions .  

Je  veux  rassurer  les  rad ios  membres  de  l ’Ouest  et  les  Ter r i to i res  quant  au  fa i t  que  

l ’engagement  envers  le  rendement  et  les  résu l tats  ne  se  fe ra  pas  au  détr iment  de

nos  progrès  durement  accompl i s  durant  les  dern ières  années .  

Par  a i l leurs ,  en  tant  que  membre  du  conse i l  d ’adminis t rat ion  de  l ’ARC  du  Canada ,  j e

su i s  heureux  d ’approuver  des  in i t ia t i ves  qui  amél iorent  l a  gouvernance  entrepr i se  au

se in  du  conse i l  d ’adminis t rat ion  et  de  l a  di rect ion  de  l ’Al l iance  des  rad ios

communauta i res  du  Canada  (ARC  du  Canada ) .   

Ce  mécanisme  nous  permet  de  revo i r  les  pol i t iques  et  procédures  qui  guident  nos

employés  dans  leurs  décis ions  et  leurs  act iv i tés  quot id iennes .  

Pour  te rminer ,  j e  voudra i s  remerc ier  notre  équipe  de  di rect ion  (Franço is ,  Simon ,

Vanessa  et  Sy lv ie )  et  les  membres  du  conse i l  d ’adminis t rat ion  pour  leur  dévouement

et  leur  t rava i l  acharné  af in  d ’assurer  le  succès  cont inu  de  l ’ARC  du  Canada .  

Je  su i s  enthous ias te  de  poursu iv re  sur  cette  l ancée  en  2018 !  



NOS PARTENAIRES

Association mondiale des radios communautaires (AMARC) 

Association de la presse francophone (APF) 

Association des radios communautaires de l'Atlantique (ARCA) 

Association des radios communautaires acadiennes du Nouveau-Brunswick (ARCANB) 

Association des radios communautaires de l'Ouest et des Territoires (ARCOT) 

Association des radiodiffuseurs communautaires du Québec (ARCQ) 

Bourse Rideau 

Collège communautaire du Nouveau-Brunswick (CCNB) 

Commissariat aux langues officielles 

Conseil de la radiodiffusion et des télécommunications canadiennes (CRTC) 

Conseil des arts du Canada 

Consortium des médias communautaires en milieu minoritaire 

Fédération culturelle canadienne-française (FCCF) 

Fédération des communautés francophones et acadiennes du Canada (FCFA) 

Festival international de la chanson de Granby 

Fondation canadienne pour le dialogue des cultures 

Fonds canadien de la radio communautaire (FCRC) 

Gala de la chanson de Caraquet 

La Cité collégiale 

Ministère du Patrimoine canadien 

Mouvement des intervenant(e)s en communication radio de l'Ontario (MICRO) 

National Campus and Community Radio Association (NCRA) 

Quebec Community Newspaper Association (QCNA) 

Radio des Nations Unies 

Radio France Internationale (RFI) 

Radio Unie Target 

Rendez-vous de la Francophonie, Les 

Société canadienne des auteurs, compositeurs et éditeurs de musique (SOCAN) 

Travaux publics et services gouvernementaux Canada 

Unis TV 

De sincères remerciements aussi aux milliers de fidèles auditeurs et auditrices qui

continuent de nous prêter leurs oreilles quotidiennement. Merci d'être là.
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NOTRE ÉQUIPE
D E S  G E N S  A U  S E R V I C E  D E S  M E M B R E S
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Al l iance  des  rad ios  communauta i res  du  Canada  

1 ,  rue  Nicholas ,  bureau  1206  

Ottawa  (Ontar io )  

K1N  7B7  

Té léphone  :  (613 )  562 -0000  

Té lécopieur  :  (613 )  562 -2182  

www . rad ior fa .com  

Franço is  Coté ,  di recteur  généra l  (poste  354 )  

Simon  Forgues ,  agent  de  communicat ions  et  déve loppement  (poste  305 )  

Vanessa  L i sabel le ,  agente  de  product ion  sonore  et  sout ien  aux  rad ios  (poste  352 )  

Sy lv ie  Mor in ,  comptable  (poste  357 )

FRANÇOIS  

COTÉ

SIMON  

FORGUES

VANESSA  

L ISABELLE

SYLVIE  

MORIN



D E S  

Q u e s t i o n s?

N 'HÉSITEZ  PAS  À  JOINDRE  NOTRE

DIRECTION  GÉNÉRALE  :  

   

F .COTE@RADIORFA .COM
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